

ます。幹線道路の交通取締りについての必要性は、もちろん私認めるのにやぶさかではないのでござりますけれども、その交通の規制等まで法律をもつてしなければならない必要性は、私はないと思うのでござります。現在の地方の警察本部同士のあるいは公安委員会同士の話し合いでより、さらによつた、中央における現行法規に許されておるいわゆる指揮監督をするというような、あるいは場合によつては調整をするというような、そういうような権限をもつてするならば、これは十分なし得ることであります。もし、それが今までなし得なかつたとするならば、これはそれぞれの任務を果せなかつた結果がそういうことになつておるのであります。従つて、これをさらに法的に規制するということは逆行——現在の警察の運営の精神からしますと逆行するものであるといふうに考へるものでござります。監察の問題にいたしましてもしかり、御説明によりますと、今までの法規の中で十分やつておる、やれることだ、こう言う。私どもも、現在の現行法からいたしますと、そういうふうに読み取れるわけでございますが、そういうことを何ゆえに事新しくここに抜き出して改正をしようとするのか、その意図を解するのに実は苦しむのであります。また、北海道におきますところの道警察本部の所在地に方面的警察本部を置かず、また方面の公安委員会を置かないということも、今までの北海道全体の道警察のあり方からして、それは大きな変革だらうと思います。五つの方面に分けました方面警察、方面公安委

員会は、それぞれ独自な地方の実情に即した考え方のもとに、警察の運営を民主的ならしめようとするそういう意図のもとに作られた機構が、今度は一つの方面警察本部を廃止し、さらに公安委員会を廃止することによりまして、私は上からの直接的な力がそこを支配する。こういう悪い結果を来たすことを通じて、これは将来——現在あなたの方に意図しないことかもしけれども、将来、地方のほんとうの意味での民主的な警察のあり方を中央支配の強い力のもとに置こうとする、そういう地道を聞くものである。まことにおそらく新しい結果を招来するものであるということを私はここに憂うるものであります。そういう点から申しまして、私はそのことを、ここにはつきり申し上げたいと思います。

うな法改正を行うことは、私はまことに遺憾であると言わざるを得ないのです。もつと私はこういう改正をする前に、警察自体のあり方——これはこの委員会におきますところのさまざまの審議の過程、あるいは質疑応答の過程に現われておったのであります。が、そういう問題をもつと真剣に取り上げ、その改善のために努力しないのか。たとえば、経費支弁の問題にして、地方の負担が非常に多くなつておる、こういう問題。従つてまた、警備の方面においても、いわゆる機動力があるは通信力の機能の向上、こういうようなこともなし得ないでおる状況でござります。一方、また警察官の教養の問題にしろ、あるいは警察官自身の福利厚生の問題にしろ、そういう問題の解決を迫られたものが幾つかあるのにかかわらず、それが解決のために大きな力をいたすということをせずに、ともかく法的に、先ほど私が申しまして、将來非常に危険な道に陥るような法改正を行ふということは、また、ことには残念であると思うのであります。

す。よつて本案は、多数をもつて原案通り可決すべきものと決定いたしました。

なお、本院規則第百四条による本会議における委員長の口頭報告の内容及び第七十三条により議長に提出すべき報告書の作成、その他自後の手続につきましては、慣例により、委員長に御一任願いたいと存じますが、御異議ございませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(小林武治君) 御異議ないと認め、さよう決定いたします。

それから、報告書には多数意見者の署名を付することになつておりますから、本案を可とされた諸君は、順次、御署名を願います。

多数意見署名

大沢 雄一	小柳 牧簡
伊能 芳雄	伊能繁次郎
成田 一郎	館 哲二
森 八三一	岸 良一
佐野 広	白木義一郎
西郷吉之助	

○委員長(小林武治君) 本日は、これにて散会いたします。

午前十時五十二分散会

三月十九日本委員会に左の案件を付されました。

一、特別区区長の区議会選任制廃止についての請願(第一一二六号)(第一一七号)

一、遊興飲食に対する免稅点引上げの請願(第一一四六号)

第一一二六号 昭和三十三年三月八日受理

〔請願〕 東京都渋谷区原宿三ノ三三四日本婦人有権者 同盟渋谷支部内 加藤 静子 謹申
紹介議員 市川 房枝君 昨年の渋谷区の区長選舉に關し、区長候補と区議会議員間における多額の贈収賄の事実にかんがみ、現行の区長区議会選任制をつづければ再びこのようないくに處する事態が生じる。公正な選任の爲めに、区長選任制を廃止せよ。並びに関係諸法規をすみやかに改正せられたいとの請願。

第一一七号 昭和三十三年三月八日受理 特別区区長の区議会選任制廃止に関する請願

請願者 東京都渋谷区千駄ヶ谷五ノ八八九日本婦人有権者同盟内 藤田たき 紹介議員 加瀬 完君 この請願の趣旨は、第一一六号と同じである。

第一一四六号 昭和三十三年三月十日受理 遊興飲食に対する免稅点引上げの請願
請願者 東京都中央区築地五ノ一大衆飲食税対策協議会
一中央卸売市場内全国 内閣高藏外七名

遊興飲食税は戦時下のしゃし抑制と物資節約の両様の目的を以てあらゆる飲食に対し賦課せられたもので、その後漸次免税点の引上げ及び税率の変更等がなされたが、いまなお遊興を伴わない普通飲食に対する免税点が依然三百円に留まっていることは、国民生活の向上した現在まことに矛盾しているから、遊興を伴わない普通飲食に対する免税点を三百円から五百円に引き上げられたいとの請願。

昭和三十三年三月二十五日印刷

昭和三十三年三月二十六日發行

參議院事務局

印刷者 大藏省印刷局